

(c.-à-d. la vérification et la publication des rapports budgétaires annuels des partis politiques enregistrés);

- l'examen des rapports sur les dépenses électorales des candidats et des partis;
- l'examen des rapports financiers des comités enregistrés pour un référendum;
- l'examen des rapports sur les dépenses électorales pour vérifier leur conformité à la loi;
- les finances internes d'Élections Canada (c.-à-d., les politiques budgétaires et financières, la planification et les systèmes, l'établissement du coût et la budgétisation, et la vérification interne et des activités de comptabilité, ce qui comprend le paiement du personnel électoral, la mesure du rendement et la présentation d'un rapport central).

En juillet 1998, Élections Canada a accueilli la 4^e Conférence de l'Union interaméricaine des organisations électorales (souvent désignée par son sigle espagnol *UNIORE*)¹. Les autorités électorales de 24 pays d'Amérique latine, des Caraïbes et d'Amérique du Nord se sont rencontrées à Ottawa pour promouvoir des valeurs démocratiques électorales communes. Les autorités électorales ont échangé des stratégies et des expériences sur des questions comme le financement des partis politiques et des candidats, le contrôle et la surveillance des dépenses et de l'obligation de rendre des comptes, et la prévention et le règlement des conflits électoraux. Les représentants se sont également penchés sur des moyens d'améliorer le processus électoral dans leur pays respectif. Le Canada a vu dans la conférence une occasion de renforcer la démocratie et ses liens parmi les praticiens des Amériques aux fins d'exécution de projets conjoints à long terme à propos de la mise en place de processus démocratiques dans l'ensemble de la région.

Le Directeur général des élections du Canada se trouvait à Mexico à l'occasion des élections de juillet 2000 en qualité d'invité de l'autorité électorale mexicaine, l'Instituto Federal Electoral (IFE). Avant cela, le président de l'IFE a pris la parole à une conférence organisée en mars 2000 à Ottawa par Élections Canada. Le Directeur général des élections du Canada, le ministre d'État, le leader du gouvernement à la Chambre des communes et le ministre chargé des affaires électorales, ainsi qu'un représentant du Parti canadien de la réforme, ont également pris la parole devant des parlementaires, des diplomates, des universitaires, des organisations non gouvernementales et des journalistes participant à cette manifestation. La conférence était la deuxième d'une série sur le développement de la démocratie au Mexique, organisée par Élections Canada depuis 1997. Elle donne un autre exemple de la coopération du Canada avec l'IFE, laquelle a commencé en 1993 lorsqu'un groupe de représentants électoraux mexicains est venu au Canada pour se renseigner sur le système électoral canadien et pour donner au personnel d'Élections Canada un aperçu du système mexicain. Depuis, l'IFE et Élections Canada se sont rencontrés à maintes reprises pour renforcer leur système électoral respectif au moyen de projets de coopération professionnelle et technique.

¹ Créée en 1991, l'*Unión Interamericana de Organismos Electorales (UNIORE)* résultait du désir des pays d'Amérique centrale et des Caraïbes de se lier aux autorités électorales en Amérique du Sud. Les membres de l'UNIORE comprennent maintenant les représentants électoraux de 24 pays. Le Canada a adhéré à l'*UNIORE* en 1992.